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No trigésimo primeiro dia do mês de janeiro do ano de dois mil e dezoito, às quinze horas, no 1 

Auditório do Programa de Pós-Graduação em Fitotecnia, localizado no Campus leste, foi realizada 2 

a primeira reunião extraordinária de dois mil e dezoito do Conselho do Centro de Ciências Agrárias. 3 

Estiveram presentes os seguintes membros: o Presidente do Conselho, José Torres Filho, os 4 

conselheiros, Alan Cauê de Holanda, Alexandre Rodrigues Silva, Aracely Rafaelle Fernandes 5 

Ricarte, Daniel Valadão Silva, Elizangela Cabral dos Santos, Francisco Marlon Carneiro 6 

Feijó, Hérica Kalianny Lopes Figueirêdo Rocha, Ivanilson de Souza Maia, Juliana Rocha 7 

Vaez, Marcelle Santana de Araújo, Patricia de Oliveira Lima e Rejane Tavares Botrel e a 8 

convidada a professora Karoline Mikaelle de Paiva Soares. Justificaram ausência os conselheiros 9 

Allyson Rocha Alves e Josemir de Souza Gonçalves. Verificada a presença de “quorum” legal, o 10 

Presidente do Conselho, José Torres Filho, declarou aberta a reunião e realizou a leitura da pauta 11 

descrita a seguir: Primeiro ponto. Apreciação e deliberação das seguintes atas: primeira Reunião 12 

Extraórdinária de dois mil e dezessete do Conselho do CCA, segunda reunião extraórdinária de dois 13 

mil e dezessete do Conselho do CCA, terceira Reunião Extraórdinária de dois mil e dezessete do 14 

Conselho do CCA. Segundo Ponto. Apreciação e deliberação sobre Proposta do Curso de 15 

Especialização em Vigilância Sanitária de Alimentos. Terceiro ponto. Apreciação e deliberação 16 

sobre a minuta de resolução que Regulamenta a Avaliação da Aprendizagem nos cursos de 17 

graduação na modalidade presencial. Quarto ponto. Apreciação e deliberação sobre calendário de 18 

reuniões ordinárias do CONSEPE para o ano de dois mil. Quinto ponto. Apreciação e deliberação 19 

sobre processos de renovação de afastamento. Sexto ponto. Apreciação e emissão de parecer sobre 20 

processo de redistribuição do servidor docente Rogério de Jesus Santos. Sétimo ponto. Apreciação 21 

e deliberação sobre alteração no Calendário Acadêmico EaD dois mil e dezessete ponto dois Oitavo 22 

ponto. Apreciação e deliberação sobre o Calendário Acadêmico EaD dois mil e dezessete ponto um 23 

e dois mil e dezessete ponto dois Nono ponto. Apreciação e deliberação sobre os Programas Gerais 24 

de Disciplinas. Não houve comentários, a pauta foi votada e aprovada por unanimidade. Em 25 

seguida, o Presidente do Conselho deu início à deliberação do primeiro ponto de pauta que trata 26 
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sobre a apreciação e aprovação das atas. As atas da primeira e segunda reunião extraordinária de 27 

dois mil e dezessete foram votadas e aprovadas com doze votos favoráveis e uma abstenção. A ata 28 

da terceira reunião extraordinária de dois mil e dezessete foi votada e aprovada por unanimidade. 29 

Em seguida, foi colocado em deliberação o segundo ponto da pauta que trata sobre a Proposta do 30 

Curso de Especialização em Vigilância Sanitária de Alimentos. A professora Karoline Mikaelle de 31 

Paiva Soares explicou que assumirá a coordenação do Curso que era anteriormente ocupada pela 32 

professora Ana Carla. A proposta do Curso foi votada e aprovada por unanimidade. No terceiro 33 

ponto houve a apreciação e deliberação sobre a minuta de resolução que Regulamenta a Avaliação 34 

da Aprendizagem nos cursos de graduação na modalidade presencial, para que o Conselho envie as 35 

considerações sobre o documento. Foram feitas as seguintes considerações: No Art. 1º, §2
o
. A 36 

aprovação também pode se dar mediante aproveitamento excepcional, conforme Resolução vigente, 37 

os conselheiros sugeriram uma definição sobre o termo “aproveitamento excepcional”, No Art. 11 38 

do §3
o
. O professor deve promover a devolução ao discente dos instrumentos avaliativos após 39 

finalizados os recursos possíveis, e eliminar os instrumentos não devolvidos após 1 ano de registro 40 

das notas. O conselheiro Francisco Marlon Carneiro Feijó sugeriu facultar a devolução dos 41 

instrumentos avaliativos, A conselheira Juliana Rocha Vaez sugeriu que o prazo para eliminação 42 

dos instrumentos não devolvidos fosse após cinco anos. As conselheiras Marcelle Santana de 43 

Araújo e Rejane Tavares Botrel sugeriram a pesquisa sobre o embasamento legal sobre a 44 

eliminação dos instrumentos avaliativos, a conselheira Patricia de Oliveira                                                                                                                                                                                                                                                                    45 

Lima citou a Portaria MEC 1.224, de 18 de dezembro de 2013. No art.12 do §5
o
. A banca será 46 

formada por até 3 (três) professores da área ou áreas afins, indicados pela chefia da Unidade 47 

Acadêmica, no prazo de até 03 dias úteis, sendo vedada a participação do discente e do professor 48 

que corrigiu a avaliação em questão. As conselheiras Juliana Rocha Vaez e Rejane Tavares 49 

Botrel defenderam a participação do professor e do discente na banca. O conselheiro Francisco 50 

Marlon Carneiro Feijó sugeriu a retirada do trecho “sendo vedada a participação do discente e do 51 

professor que corrigiu a avaliação em questão.” No art. 13 Será considerado aprovado no 52 
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componente curricular, o discente que obtiver média parcial igual ou superior a 7,0 (sete), desde 53 

que compareça a no mínimo 75% (setenta e cinco por cento) das atividades ministradas em cada 54 

componente curricular. A conselheira Elizangela Cabral dos Santos alertou sobre a possibilidade 55 

da disciplina ser pré-requisito. No art. dezoito que trata sobre o cálculo da Média Final, houveram 56 

duas propostas. O presidente do conselho José Torres Filho sugeriu que se mantivesse a média 57 

aritmética simples e o conselheiro Alexandre Rodrigues Silva propôs que a nota mínima já deveria 58 

ser a nota final. Esta proposta foi votada e aprovada com oito votos favoráveis contra dois votos 59 

contrários. No artigo dezenove, parágrafo primeiro, o conselheiro Alexandre Rodrigues Silva 60 

solicitou esclarecimento se a Unidade Acadêmica trata-se do Departamento ou Coordenação de 61 

Curso. No artigo vinte, Não existe abono de faltas, ressalvados os casos previstos em lei. A 62 

conselheira Rejane Tavares Botrel explicou que não existe abono de falta, mas justificativa de 63 

falta. O conselheiro Francisco Marlon Carneiro Feijó sugeriu que a Resolução trata-se sobre a 64 

questão do Jubilamento ou nos casos em que o discente é reprovado na mesma disciplina duas 65 

vezes. No Anexo um – No item 5 Morte – A conselheira Patricia de Oliveira Lima sugeriu a 66 

seguinte mudança no trecho óbito ocorrido no interstício de 5 (cinco) dias, mediante apresentação 67 

de certidão de óbito de cônjuge ou companheiro(a), dos pais, dos filhos, irmãos, avós, do padrasto 68 

ou madrasta, e enteado, ou dependente econômico, todos com relação devidamente comprovada. 69 

No item 6 – saúde do discente - apresentação de atestado médico especificando necessidade de 70 

repouso que contemple o dia de realização do procedimento avaliativo, com carimbo (contendo o 71 

CRM) e assinatura do médico, os conselheiros Francisco Marlon Carneiro Feijó e Rejane 72 

Tavares Botrel sugeriram uma data para reposição no final do semestre e o conselheiro Alexandre 73 

Rodrigues Silva  abordou sobre a necessidade de normatização da avaliação domiciliar e sugeriu 74 

que a mesma seja feita através do Setor Pedagógico da UFERSA. O quarto ponto tratou sobre o 75 

calendário de reuniões ordinárias do CONSEPE para o ano de dois mil e dezoito. Sem comentários, 76 

o calendário de reuniões foi votado e aprovado por unanimidade. No quinto ponto houve 77 

apreciação e deliberação sobre processos de renovação de afastamento. O presidente observou que 78 



 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 

CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS 

 

ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DE DOIS MIL E 

DEZOITO DO CONSELHO DO CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS 
  

 

4 

 

os processos foram aprovados nos departamentos de origem. Sem observações, os processos de 79 

renovação de afastamento foram votados e aprovados por unanimidade. No sexto ponto foi 80 

apreciado a emissão de parecer sobre processo de redistribuição do servidor docente Rogério de 81 

Jesus Santos. Após apreciação o conselho votou e aprovou por unanimidade o parecer. No sétimo 82 

ponto houve apreciação e deliberação sobre alteração no Calendário Acadêmico EaD dois mil e 83 

dezessete ponto dois. Após apreciação e deliberação, a alteração foi votada e aprovada por 84 

unanimidade. No oitavo ponto o Calendário Acadêmico EaD dois mil e dezessete ponto um e dois 85 

mil e dezessete ponto dois foi apreciado e deliberado. Após deliberações o Calendário foi votado e 86 

aprovado por unanimidade. No nono ponto houve apreciação e deliberação sobre os Programas 87 

Gerais de Disciplinas. Após deliberações os programas foram votados e aprovados por 88 

unanimidade. Por fim, o presidente do Conselho agradeceu a presença dos membros presentes e deu 89 

por encerrada a reunião às dezesseis horas e vinte minutos. E eu, Hérica Kalianny Lopes 90 

Figueirêdo Rocha, secretária executiva do Conselho do CCA, lavrei a presente ata que será 91 

assinada por mim e demais conselheiros quando 92 

aprovada.xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx93 

xxxxxx 94 
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